

Arbitrage et règlement des différends frontaliers, approches iushistorique comparées
Arbitraje y resolución de conflictos fronterizas, aproximaciones iushistoricas comparadas

14h00 : Accueil et bienvenue des participants

14h15 : **Présentation et introduction thématique**

Jean-Baptiste Busaall

Institut d'Histoire du droit (EA 2515), Faculté de Droit, d'Économie et de Gestion,
Université Paris Cité ; Groupe de recherche HICOES (*Historia constitucional de España*)

14h30 : « **Conflicto y arbitraje sobre Isla de Aves (1854-1865) — Conflit et arbitrage
autour de Isla de Aves (1854-1865) »**

Pedro Luis López Herraiz

Departamento de Historia del Derecho y Filosofía Jurídica, Moral y Política, Universidad de
Salamanca; Groupe de recherche HICOES

14h55 : « **El conflicto fronterizo entre Colombia y Venezuela (1883-1891) — Le différent
frontalier entre la Colombie et le Venezuela (1883-1891) »**

Héctor Domínguez Benito

Departamento de Derecho, Privado, Social y Económico, Universidad Autónoma de
Madrid; Groupe de recherche HICOES

15h20 : « **El arbitraje entre Honduras y Nicaragua (1904-1906) —L'arbitrage entre le
Honduras et le Nicaragua (1904-1906) »**

Antonio Manuel Luque Reina

Departamento de Derecho, Privado, Social y Económico, Universidad Autónoma de
Madrid; Groupe de recherche HICOES

15h50: Pause

16h10 : « **El río San Juan, centro de tensiones entre Costa Rica y Nicaragua (1858-1888) —
Le fleuve San Juan, centre de tensions entre le Costa Rica et le Nicaragua (1858-1888) »**

Antoni Lahondès

Faculté de Droit, d'Économie et de Gestion, Université Paris Cité

16h35 : « **Le différend territorial Costa Rica-Nicaragua, des sentences arbitrales du
XIX^e siècle à l'arrêt de la Cour internationale de justice de 2016 — El conflicto territorial
Costa Rica-Nicaragua, de los laudos arbitrales del siglo XIX a la sentencia de la Corte
internacional de juristia de 2016 »**

Natalie Clarenc Bicudo

Centre Maurice Hauriou (URP 1515), Faculté de Droit, d'Économie et de Gestion, Université
Paris Cité.

17h00 : « **Les recours à l'arbitrage dans le cadre de la délimitation des frontières entre la
Guyane française et le Brésil (XIXe-XXe siècle) — Les recours à l'arbitrage dans le cadre
de la délimitation des frontières entre la Guyane française et le Brésil (XIXe-XXe siècle) »**

Claire de Blois

Institut d'Histoire du droit (EA 2515), Faculté de Droit, d'Économie et de Gestion,
Université Paris Cité.

17h30-18h30 : **Table ronde**

Comité d'organisation : J.-B. Busaall, Charlotte Couderc (Enseignante d'Espagnol à la Faculté de Droit, d'Économie et de Gestion), Anne-Thida Norodom
(Professeur de droit, Centre Maurice Hauriou URP 1515, Faculté de Droit, d'Économie et de Gestion)

Les communications seront principalement en espagnol ou en français et accompagnées d'une traduction sous forme de diapositives. Les discussions et
débat pourront avoir lieu en français et espagnol.

La journée est ouverte aux étudiants de master et doctorat

Salle du Conseil de la Faculté de Droit, d'Économie et de Gestion — 23 novembre 2022 — Inscription obligatoire